

L'APF demande aux candidats de s'engager sur le handicap



L'association leur a soumis une charte d'engagement. Très peu l'ont signée.

Kathy Hanin
chanin@midilibre.com

À chaque élection, les mêmes espoirs. Les mêmes déceptions aussi ! En février dernier, l'APF France Handicap du Gard a envoyé un courrier et une charte d'engagement à une trentaine de candidats dans treize villes (1) leur demandant de se positionner sur la question du handicap très peu évoqué dans les programmes. Les autres candidats ont été contactés via les réseaux sociaux. « Nous n'avons reçu que huit réponses (2), c'est très décevant », commente Lisette Persillet, représentante départementale de l'association qui compte 150 adhérents et déplore la trop grande invisibilité des personnes handicapées. « Les communes sont le lieu du vivre ensemble et de la citoyenneté pourtant », insiste Hélène de Château-Thierry, directrice



Hélène de Château-Thierry et Lisette Persillet de l'APF.

K.H.

des actions associatives à l'APF, en rappelant que 12 millions de personnes vivent avec un handicap en France dont 2 millions sous le seuil de pauvreté.

Des actes et des moyens

Tout ne dépend pas d'un maire mais leur charte demande un engagement sur le respect des droits, « tous les bureaux de vote ne sont pas accessibles, par exemple », l'accès aux transports, à l'école, au logement, au travail, « pourquoi pas des clauses d'embauches dans les marchés publics ? » « Les personnes en situation de handicap doivent pouvoir

vivre dignement et comme tous les citoyens, on ne peut pas réduire cette question à la mobilité », martèlent les membres de l'association. D'ailleurs, plutôt qu'accessibilité, l'APF préfère parler de « qualité d'usage des lieux » qui profite aussi aux personnes âgées, aux poussettes... Bien sûr, les choses bougent un peu, « Jean-Paul Fournier a créé une commission d'accessibilité », rappelle Lisette Persillet mais « on veut des actions concrètes et des moyens plus que des discours », lance Hélène de Château-Thierry. Un élu en charge du handicap ? « On souhaite plutôt que le handicap

Des parcours du combattant

Bénévole à l'APF, Natacha Lavoye, sourire de battante, se déplace en fauteuil électrique. « Tout est compliqué en ville, les trottoirs, les magasins, le bus, il y a encore beaucoup à faire ». Jean-Paul Allègre, papa d'un enfant polyhandicapé de 35 ans, confirme : « L'école qui le refuse, 18 mois pour avoir un nouveau fauteuil... Tout reste galère et la loi de 2005 est loin d'être appliquée. »

soit une thématique transversale. Mais on est là pour co-construire des solutions avec les élus. On rêve d'une révolution copernicienne ! »

> (1) Aigues-Mortes, Alès, Bagnols, Beaucaire, Bellegarde, Caveirac, Le Grau-du-Roi, Le Vigan, Marguerittes, Nîmes, Remoulins, Sommières, Uzès.

(2) Se sont engagés : Marie Carré, à Bessèges ; Fabien Roux, à Remoulins ; Éric Bouchité, à Alès ; William Portal, à Marguerittes ; Lionel Depetri, à Beaucaire ; Jean-Paul Fournier, Yvan Lachaud et Vincent Bouget, à Nîmes.

ÉCHOS DE LA SANTÉ

● AUDITION : DÉPISTAGE GRATUIT AU CHU JEUDI 12 MARS

Dans le cadre de la 23^e journée nationale de l'audition, le CHU Carêmeau propose un dépistage auditif gratuit, audiométrie tonale et des consultations sans rendez-vous qui permettront, le cas échéant, d'envisager une orientation personnalisée des patients. En France, plus de 7 millions de personnes reconnaissent avoir au moins une déficience auditive, soit 11,2 % de la population. L'audition concerne toutes les tranches d'âge : du plus jeune (à partir de 10 ans sur baladeurs numériques) jusqu'aux personnes les plus âgées (perte d'audition liée au vieillissement).

● CANCER : PROGRAMME ONCO'SPORT

Onco'Sport, le programme d'activité physique adapté destiné aux personnes concernées par le cancer et par l'association Étincelle sera dispensé par l'équipe Nîmes sport santé (N2S) à partir du 20 mars. Ce programme qui propose renforcement musculaire, étirements, stretching, marche active... s'adresse aux malades mais aussi aux aidants, qu'ils soient adhérents ou non à Étincelle (adhésion 50 € non obligatoire). Les séances sont programmées le vendredi matin, de 9 h 30 à 10 h 30 au N2S au 6 rue du Rempart-Romain. 04 67 58 94 23.

● COLLOQUE : LES MÉDECINES COMPLÉMENTAIRES À UZÈS

Dans le cadre de la 13^e journée des soignants en général du Pont du Gard, le centre hospitalier d'Uzès organise une journée sur "Les médecines complémentaires dans les établissements de santé : quel avenir ?", jeudi 19 mars de 8 h 30 à 16 h 30. Inscription sur drh-formation@uzès.fr

● ADDICTION AUX JEUX : PARTICIPEZ À UNE ÉTUDE AU CHU

Vous pensez avoir un problème lié au jeu d'argent ? Vous pouvez participer à l'étude Train-online suivie par le docteur Luquiens au CHU Carêmeau. Cette étude, qui inclut 200 personnes, permet aux joueurs en difficulté de bénéficier d'une aide en ligne pour reprendre le contrôle de sa pratique de jeu, avec des exercices d'entraînement cognitif sur internet, et un accompagnement par téléphone par un neuropsychologue. L'étude Train-online est disponible en ligne et à distance sans avoir besoin